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На страже
За девять месяцев текущего года должностными 
лицами Тюменской таможни в результате право-
охранительной деятельности, отнесённой к ком-
петенции этой службы, возбуждено 546 дел об ад-
министративных правонарушениях и пять уго-
ловных дел. 

Два уголовных дела возбудили по факту контрабанды 
наркотических средств. По одному уголовному делу возбуж-
дено по факту контрабанды датчика дыма, содержащего ис-
точники ионизирующего излучения, по уклонению от упла-
ты таможенных платежей, где предметом преступления стало 
медицинское оборудование, по незаконному перемещению 
через границу  Таможенного союза в рамках ЕврАзЭС налич-
ных денежных средств в крупном размере. 

101,03 грамма наркотических средств изъято из незакон-
ного оборота. Сумма неуплаченных таможенных платежей за 
товары, перемещённые через границу, составила 18769 тыс. 
рублей. 33000 долларов были изъяты и признаны веществен-
ным доказательством незаконного перемещения наличных 
средств через границу Таможенного союза. 

Выявлено 377 административных правонарушений при 
ввозе физическими лицами продуктов животноводства и та-
бачных изделий с нарушением санитарных норм.

По результатам рассмотрения дел об административных 
правонарушениях с начала года назначено наказаний на сум-
му 26230,6 тыс. рублей, взыскано штрафов на сумму более 
3235 тыс. рублей. 

Светлана СУРАЕВА

Интеллектуальный 
вызов

Окончательное слияние вузов произойдёт 28 мар-
та 2014 года, сообщил на пресс-конференции рек-
тор ТюмГУ Валерий Фальков, отвечая на вопрос 
по поводу присоединения ТГСПА имени Д.И. 
Менделеева и Ишимского педагогического ин-
ститута имени П.П. Ершова к Тюменскому госу-
дарственному университету

До этого срока оформят перевод работников и студентов 
в университет, а также будут внесены изменения в ЕГРЮЛ. 
Напомним, что по результатам мониторинга эффективности 
Минобрнауки РФ издало приказ о реорганизации ТГСПА и 
ИГПИ, было решено сделать из провинциальных вузов фи-
лиалы ТюмГУ. 

В советское время в стране было около 400 вузов, сейчас 
в России насчитывается более полутора тысяч высших учеб-
ных заведений, но при этом снизилось качество подготовки 
специалистов – сообщает ИА «Актуально».

– Присоединение более слабых вузов к сильным позво-
лит улучшить подготовку специалистов и поднять уровень 
высшего образования в целом, – уверен ректор ТюмГУ Вале-
рий Фальков. – Чтобы качество подготовки изменилось, надо 
серьёзно поработать всем трём коллективам. Нужно посмот
реть на образовательные программы, и мы уже это делаем. 
Часть наших преподавателей будут задействованы в Тоболь-
ске и Ишиме, мы готовы предоставить для наших коллег воз-
можности, которые есть у нас.

ТюмГУ обладает хорошей лабораторной базой, которой 
нет в Тобольске и Ишиме, таким образом, после присоедине-
ния будущие педагоги будут работать на самом современном 
оборудовании. К тому же тобольские и ишимские бакалавры 
смогут поступить в магистратуру.  

В целом объединение трех вузов Валерий Фальков назвал 
«интеллектуальным вызовом» для трёх коллективов.  

Екатерина ВОЛЬНОВА

Вернулись 
с серебром

футболисты «Иртыш-Стройсервис-Инвест», вы-
ступавшие в младшей возрастной группе (2002 г.р.) 
на международном турнире «Evpatoria-Cup-2012». 

По информации тренера команды Константина Неруча, в 
групповом турнире юные тоболяки обыграли ребят из «Мо-
сковской Заставы» (СанктПетербург) и московский «Ин-
тер». Также был обыгран фармклуб одесского «Черномор-
ца» – «Портовик».

Заняв первое место в группе, в полуфинале «Итрыш
СтройсервисИнвест» переиграл молдавскую команду «Бу-
кулин» – 2:0. 

В финале наша команда сошлась с академией ФК «Черно-
морец» (Одесса). Основное время матча закончилось вничь ю 
0:0. А в серии одиннадцатиметровых ударов точнее оказа-
лись одесситы, выиграв 3:2. 

Лучшим защитником крымского турнира был признан то-
боляк Кирилл Гусев. Лучшим бомбардиром своей команды 
стал Артём Аполонов. 

Артём ВЕСЁЛЫЙ

«Глава государства в 
курсе тех проблем, кото-
рые сегодня стоят перед му-
ниципалитетами, – отме-
тил Владимир Мазур. – Это 
было видно из его разгово-
ра с главами органов мест-
ного самоуправления. Пре-
зидент высказал свою точку 
зрения по наиболее острым 
вопросам, которые обсуж-
дались и на съезде муници-
пальных образований. Он 
подчеркнул, что работа чи-
новников местных органов 
власти очень тяжёлая, пото-
му что им ежедневно напря-
мую приходится общаться с 
людьми, вникать в пробле-
мы, которые подчас требуют 
неотложного решения. 

Главная сегодняшняя 
проблема местных властей в 
том, что при большом объё
ме полномочий финансов 

● официально

В Кремле говорили 
о муниципалитетах

В Суздале завершил работу съезд муниципаль-
ных образований России. В его работе принял 
участие глава администрации города Тобольска 
Владимир Мазур. Он оказался в числе 50 руково-
дителей местных органов власти (в стране свы-
ше 23 тысяч муниципалитетов), приглашённых в 
Кремль на встречу с президентом России Влади-
миром Путиным. 

на их исполнение почти нет, 
особенно в сельской местно-
сти. Сейчас муниципалите-
там достаётся всего от 5 до 
15% от налоговых поступле-
ний. И вопрос перераспре-
деления доходов между фе-
деральным центром, регио
нами и муниципальными 
властями сейчас стоит весь-
ма остро. Владимир Путин 
предложил освободить ор-
ганы местного самоуправле-
ния от излишних функций: 
«Чтобы всем было понятно, 
в том числе коллегам в пра-
вительстве и руководителям 
регионов, те функции, кото-
рые фактически числятся за 
регионами, но вам прихо-
дится их исполнять, надо за-
брать или дать денег на ис-
полнение».

Президент Владимир 
Путин поручил правитель-

ству России совместно с 
представителями местно-
го самоуправления «прове-
сти инвентаризацию полно-
мочий муниципалитетов», 
чтобы они соответствовали 
объёмам их ресурсов. Так-
же он потребовал от Госду-
мы ускорить принятие зако-
на об ограничении проверок 
муниципалитетов, особенно 
сельских, и пообещал сде-
лать отчисления от НДФЛ в 
муниципалитеты «стабиль-
ными». 

«Наша общая задача – 
найти баланс между объёма-
ми полномочий и объёмами 
ресурсов муниципалитетов, – 
подчеркнул глава государства. 
– Следует, наконец, закре-
пить чёткую ответственность 
за каждым уровнем власти 
и установить долгосрочные 
правила игры. Самое глав-
ное, муниципалитеты долж-
ны стать в полном смысле со-
стоятельными, и прежде всего 
в финансовом плане». 

Подводя итоги, Влади-
мир Путин заметил: «Даль-
нейшее развитие сильного, 
независимого местного са-
моуправления, конечно, – 

одна из наших важнейших 
задач». 

Государственная и муни-
ципальная власть должны ра-
ботать, безусловно, как од-
на команда. И федеральный 
центр, и регионы, и каждое из 
более чем 23 тысяч наших му-
ниципальных образований – 
от крупного городского окру-
га до небольшого сельского 
поселения – должны чувство-
вать, что работают в единой 
системе. У нас общие цели – 
развитие России и всех её тер-
риторий. Но общая цель одна, 
самая главная – благосостоя-
ние граждан Российской Фе-
дерации», – особо подчеркнул 
Владимир Путин.

Глава администрации 
Тобольска Владимир Мазур 
отметил, что такие форумы 
очень полезны. Он выразил 
уверенность, что Всерос-
сийский съезд муниципаль-
ных образований станет ре-
гулярным, ибо органы вла-
сти на местах и есть начало 
государственной управлен-
ческой структуры. 

Виктор ГОРОХОВ
Фото с сайта www.kremlin.ru

Лучших представите-
лей молодёжи нашего горо-
да, а также тех, кто молод 
душой, поздравляли первый 
заместитель главы админи-
страции Яна Зубова, предсе-
датель городской думы Ни-
колай Зольников, депутаты, 
общественные деятели. Гла-
ва администрации Влади-

● молодёжка

Новая элита
 На конкурсной площадке фестиваля «Молодёж-
ная элита-2013» в ДК «Синтез» собрался цвет то-
больской молодёжи. Им от 14 до 35 лет. Они не 
могут сидеть без дела сами. Они умеют организо-
вывать полезные занятия для других.

мир Мазур в своём видео
обращении пожелал оста-
ваться патриотами своей ма-
лой родины. 

– Молодёжь составля-
ет одну треть населения То-
больска, во многом благода-
ря вам – молодым специа-
листам, предпринимателям, 
спортсменам, учёным, сту-

дентам, школьникам и во-
лонтёрам – наш славный го-
род развивается и процве-
тает. Именно вы повышаете 
престиж Тобольска на все-
российских, международ-
ных фестивалях, спортив-
ных и творческих конкурсах, 
научных конференциях,  – за-
ключил Владимир Мазур.

Сегодня молодёжное 
элитарное общество доба-
вило в свои списки новые 
имена. В разных номина-
циях получили признание 
Дмитрий Музыка (руководи-

тель года), Ольга Фарафоно-
ва (общественный деятель), 
Александр Терехов (вер-
ность долгу), Рустам Рузеев 
(патриот города), семья Сан-
драк (молодая семья), рок
группа «РБГП» (творческий 
коллектив), Иван Трофи-
мов (творческая личность), 
Александра Рассказова 
(предприниматель), Николай 
Хлупенков (молодой специ-
алист), Анастасия Гулина 
(журналист), Александр Ва-
литов (учёный), Егор Рочев 
(студент года) и другие.

   Наталья ЮРЬЕВА



Тобольская правда Тобольская правда   стр. № 175 (18823) 14 ноября 2013 г.   стр.№ 175 (18823) 14 ноября 2013 г.2 3 

С нового учебного года об-
щественные советы девяти 
школ решили ввести еди-
ную форму, которая должна 
отличать учащегося данно-
го учреждения. 

Форменное единообразие 
введено в средних школах № 1 
(с 1 по 11 классы), № 5 (1–4), 
№ 9 (1–3), № 13 (1–4), № 14 (1–6), 
№ 17 (1–5), лицей (1–5) и основных 
школах № 2 (2 класс) и № 11 (1 кл.) – 
по информации комитета по образо-
ванию перед началом учебного го-
да. 

И вот наша команда «модный 
приговор» в составе корреспонден-
та и фотографа отправилась в путь 
по учебным заведениям.  

С удовольствием отмечу, что 
общая картина складывается впол-
не радостная. Во всех школах 
очень выделяются дети в форме, 
особенно, когда их много. Своим 
внешним видом они привлекают 
внимание, формируют некий стиль 
обычно пёстрой ватаги учеников. 
И сами обучающиеся в основном 
довольны и качеством изделий, и 
собственным видом. Учителя так-
же не нарадуются на питомцев. 

Замечен ещё один очень 
сущест венный момент – у каждого 
ребёнка решение формы индиви-
дуально, нет какихто единых ра-
мок. К примеру, юбки могут быть 
как прямые, для стройных дево-
чек, так и расклешённые, для бо-
лее полных. 

Во многих школах обязателен 
лишь один или два атрибута одного 
цвета к форме для отличия и внеш-
него единства коллектива. Это мо-
жет быть жилетка, галстук, плато-
чек или эмблема школы. То есть за-

● форменная тема

Модный приговор
Прижилась ли школьная форма в учебных заведениях?    

казывать весь школьный костюм 
родителям не следовало, можно 
было обойтись одним элементом 
одежды.  И при этом ребята, нося-
щие данный атрибут, визуально всё 
же составляют единое целое. 

Самое сильное впечатление 
осталось у «модного приговора» 
при посещении лицея. Разнообраз-
ные фасоны и комплекты одеж-
ды из клетчатой чёрнобелой тка-
ни, фигурные галстуки у мальчиков, 
симпатичные жилетки, юбки или са-
рафаны у девочек – казалось, здесь 
собраны все возможные модели.  

В школе № 13 учащиеся млад-
ших классов с гордостью демонст
рировали нам свои формы из клет-
чатой тёмнобордовой ткани, и в 
один голос уверяли, что у них са-
мая удобная и красивая одежда в 
городе. И действительно, когда ви-
дишь целый класс таких детишек, 
даже в осенний мрачный день ста-
новится сразу ярче.

«Семнадцатая» и «девятая» 
школы выбрали тёмносинюю 
ткань и тоже не прогадали. Де-
ти выглядят строго, но при этом 
не скучно. К тому же в школе № 9 
уже разработан собственный герб, 
и все ребята с первого по третий 
класс с большим уважением кре-
пят эмблему на груди.

Менее заметно единообразие 
цветовой гаммы в школе № 1, там 
каждое школьное звено выбрало 

разные цвета для форменного сти-
ля. Младшие школьники с 1 по 5 
классы в серой клетке, ученики 6–7 
классов в синих формах, старше-
классники с 8 по 11 класс в чёрных 
костюмах и серых жилетках. 

В «четырнадцатой» школе ре-
бята 4 и 5 классов одеты в серо
чёрные комбинированные жилет-
ки, которые смотрятся очень инте-
ресно и изящно, хорошо сочетаясь 
с тёмным низом. У девочек есть са-
рафаны такой же комбинации цве-
та и ткани. Но не все ранее заявлен-
ные классы (1–3 и 6)  успели сшить 
жилеты до сентября, поэтому оста-
лись без единой формы.

В магазин 
или ателье?

Таким был в этом учебном го-
ду самый актуальный вопрос, сто-
ящий перед родителями. И мы то-
же решили выяснить, что выгоднее – 
шить или покупать готовое?   

Итак, начнём с производите-
лей, основных и самых известных 
в городе пошивочных цехов, где 
могут изготовить школьную фор-
му в большом количестве по инди-
видуальным меркам. Это «Ситце-
вый край» и Тобольская швейная 
фабрика.

То и другое предприятие 
школьную продукцию делает из 
своего материала, они работают 
только с проверенными постав-

щиками ткани. Разберём детально 
кос тюм девочки. Повседневная и 
парадная форма состоит из сарафа-
на, юбки и жилета. Блузы покупа-
ют родители на свой вкус, исклю-
чая прозрачные и разноцветные. В 
зависимости от модели цена сара-
фана варьируется от 1 300 рублей 

ков в связи с их громоздкостью и 
трудностью ношения под верхней 
одеждой. 

После утверждения модели за-
казчиком и выбора им вида ткани 
каждый ребёнок проходит обмер-
ку по специальной ростовочной 
таб лице. Возможен выезд техно-
лога на место. Также производите-
ли предусматривают вещь «на вы-
рост», оставляют большой запас 
по длине для брюк и сарафанов. В 
этом году оба предприятия завери-
ли, что всю продукцию успели из-
готовить в срок.

Теперь отправимся по магази-
нам города. Сарафаны для дево-
чек можно приобрести в пределах 
1 000 руб лей (школьный базар, ры-
нок, «Буратино» и др.), на юбки, 
вероятно, большой спрос, поэто-
му они более «в цене» и разноо-
бразие моделей впечатляет. Их 
приобретение обойдётся от 700 
до 2 500 рублей. Жилеты в пре-
делах 1 500. Школьный костюм на 
мальчика (брюки и пиджак) в сред-
нем выходит 2 200, на взросло-
го школьника около 4 000 рублей. 
У тобольского покупателя всегда 
имеется возможность найти вещь 
дешевле или в любом случае по-
торговаться, что приемлемо сейчас 
и на рынке, и в магазине. 

Таким образом, школьный 
кос тюм на девочку в среднем вы-
ходит 3 000 рублей и в магазине, и 
«на заказ». Костюм для мальчика 

Роспотребнадзор проверил школьную фор-
му, изготовленную на тобольских предпри-
ятиях «Ситцевый край», Тобольская швейная 
фабрика, «Три F», и вынес вердикт: образ-
цы соответствуют требованиям Техническо-
го регламента «О безопасности продук-
ции, предназначенной для детей и подрост-
ков». Представленные на экспертизу образ-
цы оценивались на воздухопроницаемость, 
гигроскопичность, электризуемость, так-
же проверялись такие параметры, как фор-
мальдегид и индекс токсичности.

до 1 650. Но оптовая цена (при 
заказе более 20 штук) не превы-
шает 1 100 рублей. Юбки от 700 
до 1 050, жилетки на мальчиков и 
девочек от 650 до 1 415 рублей. Ко-
стюм на мальчика обойдётся до-
роже, так, брюки от 900 до 1 450, 
пиджаки в пределах 1 800, но поч-
ти все школы отказались от пиджа-

без пиджака около 2 500, с пиджа-
ком 4 000 рублей в ателье, покупка 
обойдётся в те же деньги. 

И только родителям решать – 
шить школьную форму или приоб-
ретать готовую в магазинах.  

Дарья ЛИСОВСКАЯ
Юрий ПОПОВ (фото)

Во втором матче проти-
востояния баскетболь-
ных клубов «Нефтехимик» 
и «ЦСК ВВС Красные 
крыль я», проходившем в 
рамках XXIII чемпионата 
России по баскетболу среди 
мужских команд Высшей 
лиги,  победа осталась за 
хозяевами паркета. 

Памятуя о невзрачно проведён-
ной первой половине игры 10 но-
ября, главный тренер БК «Нефте-
химик» дал установку на жёсткую 
манеру в защите и акцентирован-
ную игру в нападении уже с пер-
вых минут матча.

И команда с тренерской уста-
новкой справилась успешно. Стар-
товую четверть «Нефтехимик» вы-
играл 21:7, а вторую десятими-
нутку 31:16. На большой пере рыв 
коман ды ушли при подавляющем 
преимуществе хозяев паркета 
52:23. 

● спорт

«Нефтехимик» потрепал 
«Красные крылья»

В третьей четверти тоболя-
ки окончательно добили самарцев 
30:11. Вопроса о том, кто победит 
в этом матче, у болельщиков не бы-
ло – был вопрос, накидают ли на-
ши «сотню»?

Не накидали. Хотя и могли.  
Тем не менее матч закончился убе-
дительной победой «Нефтехими-
ка» 98:46. Особенно хочется отме-
тить Сергея Маркелова, который из 
пяти дальних бросков изза шести-
метровой дуги реализовал все. На-
брав в итоге 17 очков – больше всех 
в команде. 

Ну а БК «Нефтехимик» стано-
вится, по крайней мере до 21 нояб
ря, единоличным лидером диви-
зиона «А» Высшей лиги. Так как 
за день до этого нижнетагиль-
ский «Старый соболь» неожиданно  
уступил на своей площадке «Сою-
зу» из Заречного 65:70.

2122 ноября «Нефтехимику» 
как раз играть в Нижнем Тагиле.

Игорь ДЕМЕЦКИЙ

Следователями отдела по 
расследованию особо важ-
ных дел Следственного 
управления Следственного 
комитета Российской Фе-
дерации по Тюменской об-
ласти предъявлены обви-
нения двум ранее судимым 
жителям города Курга-
на 1956 и 1988 гг. рождения. 
Они обвиняются в соверше-
нии преступлений, предус-
мотренных п.п. «а, ж» ч. 2 
ст. 105 УК РФ (убийство 
двух и более лиц, группой 
лиц по предварительному 
сговору).

 По данным следствия, 2 нояб
ря 2013 года  под линией электро-
передач в Уватском районе Тюмен-
ской области, в 250 метрах от феде-
ральной автодороги «Тюмень–Хан-
тыМансийск», в ходе распития 
спиртных напитков между рабочи-
ми бригады, занимающимися вы-
рубкой кустарников под линией 

● правопорядок

Убийство в Уватском районе
Обвиняемые дают показания

электропередач, возник конфликт, 
в результате которого двое обви-
няемых убили пятерых своих кол-
лег. Погибшие были убиты из охот
ничьего ружья, зарублены топором 
и зарезаны ножом. 

 Мотивом для жестокой распра-
вы послужили оскорбительные вы-
сказывания убитых в адрес супру-
ги обвиняемого 1988 г.р., а также 
подозрения обоих в том, что зара-
ботная плата им не будет выплаче-
на. 

Только одному из находящихся 
в бригаде удалось выжить в связи 
с тем, что старший соучастник за-
ступился за него, заверив инициа-
тора убийства в том, что тот не со-
общит об увиденном в органы пра-
вопорядка. Его, раненного в плечо, 
обвиняемые взяли с собой и скры-
лись с места преступления на по-
хищенной у жертв преступления 
автомашине в Курганскую область, 
где и были задержаны.

По дороге ими были приняты 
активные меры для сокрытия сле-

дов преступления и орудий убийст
ва. Охотничье ружьё обвиняемые 
разобрали и выбросили  в реку Ир-
тыш в 70 километрах от места пре-
ступления.

В ходе проверки показаний 
один из злоумышленников указал 
место, куда выбросил части разоб
ранного орудия убийства. В резуль-
тате исследования дна реки с помо-
щью криминалистического обору-
дования следователямикримина-
листами  СУ СК РФ по Тюменской 
области  эти части были обнаруже-
ны и  извлечены. 

В настоящее время следствен-
ным органом заявлено перед судом 
ходатайство об избрании в отноше-
нии обвиняемых меры пресечения 
в виде заключения под стражу. Рас-
следование уголовного дела про-
должается.  

 По информации отдела по 
расследованию особо важных
 дел СУ СК РФ по Тюменской 

области

По мнению председа-
теля городской думы, пока-
затель эффективности ра-
боты депутатов – это реше-
ние конкретных проблем из-
бирателей. 374 наказа были 
приняты от тоболяков в хо-
де предвыборной кампании. 
На сегодняшний день 130 из 
них выполнено. На 14 изби-
рательных округах выполне-
ны наказы, связанные с бла-
гоустройством территорий, 
проездов и тротуаров. На 
восьми округах появились 
новые детские площадки с 
благоустройством внутрен-
них дворов. В трёх округах 
Нижнего посада проведено 
благоустройство и ремонт 
дорог. 

– Я считаю, что в 2013 
году дума действовала до-
статочно эффективно, и её 
работу оцениваю положи-
тельно. Проведено семь за-
седаний, где рассмотрено 
170 вопросов, 74 из которых 
внеплановые, инициирован-
ные постоянными депутат-
скими комиссиями.  

В условиях снижения 
бюджета области, а соответ-
ственно и бюджета города, 
дума начала работу по рас-
смотрению и обсуждению 
проекта бюджета на бли-
жайшие три года, который 
на девять десятых состоит 
из субсидий и субвенций. 
В последние три года бюд-
жет был самым полновес-
ным. Ссылаясь на Послание 
губернатора Тюменской об-
ласти Владимира Якушева, 
Николай Зольников заявил: 

– Мы должны занять-
ся разумной оптимизацией в 
сети бюджетных учрежде-
ний. Это напрямую связано 
с их обеспечением и управ-
лением. Мы должны самым 
серьёзным образом занять-
ся поиском источников фор-
мирования доходной части 
бюджета. В моём  понима-
нии, мы их можем найти в 
дополнительном поступле-
нии налогов от нового пред-
приятия «Тобольск-Поли-
мер», которое успешно за-
пущено в октябре. 

Поиском новых резер-
вов занимается наша комис-

● думы в думе

В  поисках резервов 
и согласия

О бюджете, коммунальных тарифах и самодисциплине депу татов
Председатель городской думы Николай Зольни-
ков провёл пресс-конференцию, в ходе которой 
были озвучены не только положение дел в То-
больске, но и дела внутридумские.

сия по бюджету, финансам 
и налогам. Я напомню, что 
один из таких резервов ле-
жит на поверхности – это 
уплата налогов иногород-
ними предприятиями, кото-
рые осуществляют хозяй-
ственную деятельность на 
территории города. 

Исполнительная и пред-
ставительная ветви власти 
должны создать условия для 
успешной работы всех пред-
приятий, которые в городе 
есть: промышленной сфе-
ры, стройиндустрии, мало-
го и среднего бизнеса. От-
крытие  новых предприятий 
приведёт к расширению на-
логовой базы, что может 
решить все вопросы, в том 
числе и социального харак-
тера. 

По поводу возможности 
влияния местных властей на 
формирование тарифов сфе-
ры ЖКХ Николай Зольников 
пояснил:

– В части тарифной по-
литики мы должны пом-
нить о том, что компетен-
ция распределяется на ре-
гиональные структуры и 
органы местного само-
управления. Повлиять, ко-
нечно, мы можем. Напри-
мер, содействие в успешной 
работе управляющих компа-
ний отразится на составля-
ющей тарифов. Есть депу-
татские инициативы. Депу-
тат Александр Киреев внёс 
предложение о создании му-
ниципального унитарно-
го предприятия «Теплово-
доканал» и о децентрализа-
ции системы теплоснабже-
ния в Тобольске и внедрении 
других альтернативных ис-
точников. Эти вопросы бы-
ли приняты к рассмотрению 
на постоянной комиссии по 
жизнеобеспечению города. 
По решению комиссии пред-
ложения направлены в ад-
министрацию города, что-
бы в декабре на очередную 
комиссию были представле-
ны расчёты о целесообраз-
ности исполнения этих ини-
циатив. 

Разговор зашёл о взаимо-
действии законодательной и 
исполнительной власти, о 

контроле над деятельностью 
некоторых чиновников, ко-
торые ненадлежащим обра-
зом исполняют свои обязан-
ности.

–  На мой взгляд,– зая-
вил Николай Зольников, –  в 
нашем городе все ветви вла-
сти самостоятельны и са-
модостаточны в исполне-
нии своих функций, опреде-
лённых законодательством 
и Уставом города. Понят-
но, что в ходе деятельности 
должно быть организовано 
взаимодействие. На уров-
не рабочих групп, структур 
и на уровне главы админи-
страции, а также и город-
ской думы обеспечено про-
дуктивное обсуждение тех 
вопросов, которые поднима-
ются на постоянных депу-
татских комиссиях и в думе 
в целом. 

В качестве инструмен-
та, который  обеспечивает 
это взаимодействие и учёт 
мнения населения, выступа-
ет совет общественности 
города при участии и главы 
администрации, и председа-
теля тобольской городской 
думы.  

Подчеркну, мы должны 
поступать в рамках зако-
нодательства, документов, 
определяющих то или иное 
полномочие  той или иной 
ветви власти, в данном слу-
чае есть федеральный за-
кон о местном самоуправ-
лении. И у думы есть исклю-
чительная компетенция  по 
контролю за исполнением 
вопросов местного значения 
структурами администра-
ции города. План формиру-
ется с участием всех депу-

татов, на сегодняшний день 
он будет внесён на рассмот-
рение думы в ноябре. Я ду-
маю, что наши депутаты 
включат эти вопросы в об-
суждение и они будут рас-
смотрены.

Оценка работы долж-
ностных лиц администра-
ции города, в том чис-
ле  тех, на кого указыва-
ют депутаты, будет учте-
на. Окончательное решение 
этого  вопроса – за работо-
дателем, то есть за главой 
админист рации города.

Подняли журналисты и 
проблему посещаемости де-
путатами постоянных ко-
миссий и заседаний думы. 
Были озвучены фамилии 
«депутатовпризраков» – 
Николая Первухина, Георгия 
Якунина, Владимира Кид-
ло. Николай Зольников заве-
рил, что все депутаты, отсут-
ствующие на заседаниях без 
уважительных причин, нахо-
дятся в поле его зрения. Ни 
одно из заседаний думы, по 
словам её председателя, не 
прошло в условиях отсут-
ствия достаточного для ра-
боты кворума. Реакция на 
прогульщиков есть и соот-
ветствует установленному 
законодательством порядку.  

В вопросе контактов де-
путатов с избирателями, 
председатель городской ду-
мы признал:

– Необходимо оживить 
эту работу и выработать 
систему по общению де-
путатов в избирательных 
округах. Здесь налажено со-
трудничество с «Тобольской 
правдой», с телевидением. 
Будем использовать иные 
формы работы по доведе-
нию до избирателей инфор-
мации о деятельности по-
стоянных депутатских ко-
миссий, каждого депутата 
и городской думы. Разрабо-
тан новый сайт, который 
доступен для изучения, оз-
накомления с работой думы. 
Объявлен городской конкурс 
на лучшее освещение дея-
тельности думы в СМИ. На 
поднятую вами проблему бу-
дет обращено дополнитель-
ное внимание. 

 Светлана СУРАЕВА
Юрий ПОПОВ (фото)

● одно конкретное дело

Туфельки для Машеньки

Колыбельные им поют 
на ночь воспитатели. Они же 
учат их держать ложку, оде-
ваться, знакомят с окружа-
ющим миром. Миром, где 
у всех есть родители, а у 
них – нет.

Есть государственная за-
бота и внимание неравно-
душных людей.

– Наш дом, содержа-
ние наших детей идёт пол-
ностью из областного бюд-
жета, – рассказывает глав-
ный врач учреждения Лари-
са Зернова, – но мы при этом 
не отказываемся ни от какой 
благотворительной помо-
щи. А тоболяки – сердоболь-

«Тобольский специализированный дом ребёнка». 
Дети – груднички, годовалые, двухлетние, есть 
трёх лет, четырёх и пяти… Дети… 35 малень-
ких человечков, оставшихся без семьи, без родно-
го дома.

ные и очень отзывчивые лю-
ди. Помощь поступает и от 
организаций (на 100 тысяч 
рублей, которые перечисли-
ло нам НХК, мы купили ме-
бель), и от предпринимате-
лей, и от обычных людей. 
Был такой случай – приеха-
ли, выгрузили мебель. Спра-
шиваем: «Откуда?», говорят: 
«Какая разница. Это для де-
тей». Бывает, принесут, пам-
персы у дверей оставят или 
игрушки те же. Знаете, на 
душе теплее становится.

Запомнилось, как прие-
хали к нам молодые ребята 
с большими пакетами. На-
звались единороссами,  рас-

сказали, что существует пер-
вичная организация № 4, ку-
да входят в основном  моло-
дые ребята. Заметила, что, 
несмотря на молодость, они 
всерьёз задумываются о ми-
лосердии.

Активно занимаясь по-
литикой, говорят о том, что 
в различные, большие и ма-
лые, программы жизнь вдох-
нуть смогут лишь здоровые, 
глубоко нравственные люди. 
Нравственность в первую 
очередь, как они отметили, 
определяется отношением к 
детям, особенно к тем, кто 
лишён родительского тепла.

Вот и привезли для на-
ших малышей 200 пар обу-
ви, одежду и игрушки. По
обещали приехать ещё.

Вера ХОХЛОВА
Юрий ПОПОВ (фото)

● факелоносец

Олимпийский стаж – 
тридцать три года

Представляя факелоносцев, которые в скором 
времени пронесут Олимпийский огонь по ули-
цам Тобольска, наша газета коротко рассказала 
об одном из них – Петре Луценко.

Но тот факт, что этот известный всему городу человек 
уже был факелоносцем во время легендарной Олимпиады80 
(!!!) поразил воображение – моё и коллег.

И мы встретились с Петром ещё раз. Тем более, повод 
специально искать не надо было – регулярно «пересекаемся» 
на соревнованиях по настольному теннису.

– Как?! Как же вы в том далёком 1980-м стали участ-
ником эстафеты?

– Мне тогда было восемнадцать, – улыбнулся Пётр. – Не-
давно окончил школу. Успешно сдал нормы ГТО, увлекался 
парашютным спортом, гандболом, лёгкой атлетикой.  Гото-
вился к армии, причём стремился попасть обязательно в ВДВ 
(и эта мечта Петра, как мы знаем, осуществилась). А в факе-
лоносцы, конечно, не мечтал…

 Но вот показал лучший результат в так называемом 
олимпийском кроссе у себя на родине (а жил я тогда в Кур-
ске). Победителям этих легкоатлетических соревнований 
предоставлялось почётное право нести Олимпийский огонь. 
Вообще, отбор факелоносцев был весьма жёстким. В основ-
ном утверждались кандидатуры заслуженных мастеров спор-
та. Сегодня критерии отбора изменились, ну и система самой 
эстафеты, и смысл её тоже.

 А та эстафета80, взяв старт в Греции, промчалась по 
городам – Харьков, Белгород, Курск, Орёл, Тула, Москва. 
Именно промчалась, я не оговорился, потому что каждый фа-
келоносец преодолевал свой километровый этап за 4 минуты 
40 секунд или ещё быстрее. 

Подготовку мы прошли за два дня до эстафеты. Жили в 
гостинице. К эстафете готовились и морально, и физически. 
Волновались, конечно… Огонь мы встретили на границе с 
Белгородской областью. Шёл дождь, но, когда соседи переда-
ли нам огонь, распогодилось, выглянуло солнышко. Был ор-
ганизован грандиозный праздник по случаю прибытия Олим-
пийского огня в Курск. Ночевал огонь в специальной чаше. 

– 12 декабря вы вновь побежите с факелом. Редкому 
человеку выпадает такое счастье дважды. Что это? Слу-
чайность или закономерность?

– Судьба, – вновь улыбается мой собеседник. – Ту эстафе-
ту я запомнил на всю жизнь, запомнится и эта. Ровно через 33 
года мне предстоит вновь встретиться со старым знакомым – 
Олимпийским огнём. 

Анна ЩЕРБИНИНА     
● контроль 

Реклама правит миром
Она заполонила сегодня телеэкран, она завоёвы-
вает всё большее пространство на городских ма-
гистралях. 

Но, по словам председателя комитета градостроительной 
политики Алексея Ермоленко, зачастую  рекламные конст
рукции в городе устанавливаются самовольно, без получения 
на то разрешения.

Выход из этой ситуации – в работе по выявлению нару-
шений. Так, только в 2013 году комитетом было выдано 112 
предписаний о демонтаже самовольно установленных рек
ламных конструкций. На сегодня 79 конструкций уже демон-
тировано, по 19 оформлены разрешения на установку. А вот 
по тем, кто не выполнил  предписания, а таковых 14, и попа-
дает под действие статьи 14.37 КоАП РФ «Нарушение требо-
ваний к установке рекламной конструкции», материалы на-
правлены в органы внутренних дел с целью привлечения к 
административной ответственности. 

О том, что комитет не бездействует, говорит и тот факт, 
что его работники собственными силами произвели демон-
таж 26 рекламных конструкций. 

Как проинформировал Алексей Ермоленко, всего за 2013 
год  в комитет градостроительной политики поступили заяв-
ления на согласование внешнего вида  68 вывесок, из них 39 
получили «добро», а вот 29 отказано. 

Василина ВОЛГИНА

Николай Зольников

16+
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Ремонт 

холодильников, 
стиральных машин. 

Подключение 
стиральных машин.
Услуги электрика
 8-919-949-40-16.

Авс «сПУтНик»
установка  
программы СБИС++: 
электронная отчётность 
и документооборот.

Наш адрес: г. Тобольск ул. Сельская, 1, оф.1
Телефон: 8(3456)25-94-16, 
электронный адрес: ABC-SPK@YANDEX.RU

Фотограф 
на свадьбу и другие 

события. 
Недорого, качество, опыт. 

 8-950-48-20-333

СДАЁТСЯ ГАРА Ж 
в кооперативе 
«Протектор»

(60 кв. м.) 
 8-922-488-40-41

Продам вАЗ-2110

2002 г.в., цвет «мокрый 
асфальт», V 1,6, двс 

16-клап., электропакет.
 8-922-486-52-25

Уважаемые читатели!
сМотрите на сайте 

газеты «тобольская правда»
новостные сюжеты

 8-902-813-15-86, 8-919-940-9777, 25-71-56
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        СМЕТЫ. Г
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ТЫ.    СУБСИДИРОВАНИЕ.

ПОМОЩЬ в восстановлении.

Редакции газеты
«Тобольская правда»

ТРЕБУЮТСЯ 
КОММУНИКАБЕЛЬНЫЕ, 
ИНИЦИАТИВНЫЕ, 
МОЛОДЫЕ ЛЮДИ 

Можно без опыта
работы.

 24-18-42

ОПЫТНЫЙ 
ВОДИТЕЛЬ 

(категории «В», «С») 
ищет оплачиваемую 

работу. 
Только дальнобой. 
 8-912-922-26-52

Продаю пшеницу, овёс, 
ячмень, комбикорма 

для животных и птиц.
  8-922-269-34-70

Приглашаем 
на ДЕСЯТЬ БЕСПЛАТНЫХ 
оздоровительных сеансов 

Если у вас гипертония или беспокоят боли в суставах, нару-
шен сон – уникальная продукция российского изобретателя  

торговой марки «Асония» поможет вам вылечиться.
Ждём вас по адресу: 9 мкр., строение 27 «а», ТД «СВ», 
павильон 7, 2 этаж (за старым «Арбатом»), с 10 часов, 

запись по телефону 8-919-924-25-42.

Межрегиональная общественная организация 
по защите прав потребителей 

«Робин Гуд» 
предлагает вам свои юридические услуги! 

Возврат банковских комиссий, разрешение вопросов 
по автостраховкам при случаях ДТП. БЕСПЛАТНО

Обращаться по адресу: 8 мкр., дом 14/75, 
 8(3456)-27-33-30; 9-19-939-56-19.

Ночная дежурная 
(ул. Ремезова, 17) 

позвоните 
бабушке.

Телефон 22-66-32.

mailto:ABC-SPK@YANDEX.RU

